

d'exploration, de recherche et de développement, imposées par une dépendance croissante envers des sources de combustibles fossiles non conventionnelles. Pour que le Canada demeure autosuffisant sur le plan énergétique, le prix du pétrole devra refléter de plus en plus le coût économique de la mise en valeur de gisements de pétrole additionnels. Les économies d'énergie et les énergies de rechange doivent continuer de jouer un rôle important dans le remplacement du pétrole comme principale source d'énergie.

En dépit de l'éloignement des marchés et de ses caractéristiques géographiques, il est possible que les ressources du Nord puissent être exploitées sur une base rentable. Lorsque le réseau de transport et les infrastructures de développement auront été mis en place, les dépenses marginales nécessaires pour entreprendre l'exploitation des gisements pétrolifères et gazifères supplémentaires seront minimales par rapport aux coûts actuels.

Le Gouvernement des T.N.-O. estime que la mise en valeur du pétrole et du gaz devrait se poursuivre dans le Nord. Cette activité offre des possibilités commerciales, suscite la croissance économique et assurera éventuellement des recettes gouvernementales pour le Nord.

Le Gouvernement des T.N.-O. estime également que la mise en valeur des gisements septentrionaux de pétrole et de gaz est bénéfique pour le Canada. Les dépenses et les travaux d'exploration faits à ce jour, alliés à la nécessité d'assurer une source sûre et stable de pétrole intérieur et à la possibilité de produire un produit à prix raisonnable justifient sur le plan économique les activités reliées à l'exploitation des gisements d'hydrocarbures septentrionaux.

Les initiatives reliées à l'économie d'énergie et à la mise en valeur des énergies de rechange devraient être accentuées dans les régions du Canada qui utilisent actuellement le plus de pétrole, par habitant. Dans ces régions, la valeur économique de ces programmes devrait être nettement améliorée, en regard des moyennes nationales.